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Stadtvertretung der          Schwerin, 19. Mai 2022 
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat der Weststadt     Bearbeiter: Virginia Woithe 
 

P r o t o k o l l  
Sitzung des Ortsbeirates Weststadt am 19.05.22 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 20:00 Uhr 

Ort: Stadthaus, Am Packhof 2-6, Schwerin, Raum 1029 

Anwesenheit 

Vorsitzender 
Thomas Munzert entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

1. Stellvertreterin des Vorsitzenden 
Anne Niekrenz entsandt durch SPD-Fraktion 

ordentliche Mitglieder 
Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 
Günter Ungureanu entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
Peter Voß entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
Virginia Woithe entsandt durch SPD-Fraktion 
Lothar Gajek entsandt durch Zählgemeinschaft 
 
---entschuldigt--- 
Jörn Osterode entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

Gäste 
POK Benecke, Dietmar (Kontaktbeamter PHR Schwerin) 
Dominik, Burghard (Bewohner Weststadt) 
Hofmann, Gabriele (Bewohnerin Weststadt)   (bis TOP 4) 
Bork, Margitta (Bewohnerin Weststadt)    (bis TOP 4) 
Bitter, Marit (Bewohnerin Weststadt)     (bis TOP 4) 

Leitung:   Thomas Munzert 

Schriftführerin:   Virginia Woithe 
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Festgestellte Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 
TOP 3 Protokollbestätigung zur Sitzung vom 21.04.22 
TOP 4 Bürgersprechstunde 
TOP 5 WV offener Punkte aus vorherigen Sitzungen und Antworten der Verwaltung 
TOP 6 Weststadtfest 2022 
TOP 7 Sonstiges 

 
Protokoll 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Thomas Munzert begrüßt die 7 Anwesenden und 4 Gäste. Die Beschlussfähigkeit ist mit 
5 Stimmberechtigten des Ortsbeirates gegeben. 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

Herr Munzert teilt mit, dass alle Coronaschutzmaßnahmen aufgehoben sind. 

3. Protokollbestätigung zur Sitzung vom 21.04.22 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 

4. Bürgersprechstunde 

Eine Bürgerin hat mehrere Punkte, die sie hier gerne ansprechen möchte. 

1. Gastronomie Weststadt 
Es sind keine Restaurants bzw. gastronomische Einrichtung in der Weststadt vorhanden. 
Der Farmer und auch die gastronomische Einrichtung in der Schillerstraße sind nun 
dauerhaft geschlossen. Dies hat sicherlich wirtschaftliche Gründe, die sich aus der 
Pandemiezeit ergeben hat. 
 

2. Sitzbänke  
Es sind neue Bänke aufgestellt worden. Diese befinden sich aber an unmöglichen 
Plätzen. Z. B. hätten die Bänke in der Johannes-Brahms-Straße nicht direkt an der 
Straße aufgestellt werden sollen, sondern lieber auf der etwas weiter abseits liegender 
Rasenfläche. 
Sitzbänke können leider nur auf öffentlichen Flächen von der Stadt aufgestellt werden. 
Die Wohnungsgenossenschaften waren bei einer Begehung dabei und sind teilweise den 
Wünschen der Anwohner nachgekommen. 
Weitere Aufstellung von Sitzgelegenheit sind derzeit nicht vorgesehen. 
 

3. Fußgängerweg hinter der Sparkasse 
Hier dürfen nun auch die Radfahrer lang fahren. Die Fußgänger müssen grundsätzlich 
zur Seite springen. Es wird dort auch viel zu schnell gefahren und gegenseitige 
Rücksichtnahme gibt es auch nicht. 
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Herr Benecke, Kontaktbeamter des OBR, nimmt diesen Sachverhalt mit. Eine Prüfung 
wird angeregt und dann sollte die Situation erneut im OBR beraten werden.  
 

4. Fehlende Mülleimer bzw. Papierkörbe 
Es sind zu wenige Mülleimer vorhanden. 
Weitere Papierkörbe ggfs. Mit Aschenbecher wurde bereits diskutiert. Leider fehlen die 
Mittel. Es wurde aber die Anzahl der Entleerungen erhöht. Eine nochmalige Erhöhung 
scheitert leider auch an den Finanzmitteln. 
 

5. Einkaufsmöglichkeiten 
 
Sie beklagt mangelnde Einkaufsmöglichkeiten in der Weststadt. Dieses wird vom OBR 
nicht geteilt. 
 

6. Schillerstraße Fußwege 
Die Stadt hat bereits eine Prioritätenliste von deren Straßen die sanierungsbedürftig sind 
und nach dieser wird abgearbeitet. Leider fehlen auch hier die finanziellen Mittel sowie 
die Rohstoffe und die Arbeitskräfte. Dazu kommen erhebliche Lieferschwierigkeiten der 
Materialien und der Zeitmangel der Baufirmen bzw. zu viele Aufträge und wenige 
Arbeitskräfte. 
Akute Sachen können bei der Stadt angemeldet oder an uns ran getragen werden und 
dann wird notwendiges nach Möglichkeit bedürftig behoben.  
Ein Planung steht bereits. Unter klarschiff-schwerin.de können solche Sachen auch 
angeben werden. 

Eine weitere Bürgerin bemerkt die Bänkesituation am Lankower See an. Die Bänke aus 
Metall sind zu kalt. Die Förderrichtlinien geben es nicht her aus welchem Material die Bänke 
bestehen müssen. Daher wurde bestimmt auf Wartungsfreies bzw. -armes Material 
verwendet. Hierzu kommt ein Prüfauftrag am Dienstag in den Hauptausschuss und dann an 
den OBR. 

5. WV offener Punkte aus vorherigen Sitzungen Antworten der Verwaltung 

Herr Munzert war beim Architektenworkshop. Themen waren Friedensstraße und 
Berufsschule. Es wurde auch Gastronomie angeregt. 

Bei der J.-R.-Becher-Straße ist die Begehung/ der Durchgang nicht mehr möglich, da ein 
Anwohner es mit den Tieren gut meinte und Fressen für Katzen und Hunde hingestellt hatte. 
Dies lockten allerdings auch die Ratten an. Und somit wurde der Zugang versperrt. Des 
Weiteren wurde mitgeteilt, dass dieser Bewohner bereits ausgezogen ist und somit das 
Problem nicht mehr besteht. Leider wurden auch die Mülltonnen nicht nur von den 
Bewohnern genutzt und dies zu einer Überfüllung führte, was natürlich auch die Ratten 
freute. Dies sind Gründe warum das Tor vom vorherigen Eigentümer aufgestellt wurde. Nun 
gibt es einen neuen Eigentümer. Dieser wurde von der Stadt gebeten den Weg wieder frei 
zugängig zu machen. Eine Antwort bzw. Entscheidung des Eigentümers steht noch aus. Es 
wurde angeregt, dass nicht der private Weg freigemacht werden sollte sondern der 
städtische Weg. Einen Hinweis wird an die Verwaltung gegeben.  

Die Mittel für den Sportverein „Sportfreunde Schwerin“ sind über eine 
Ratenzahlungsvereinbarung mit der Stadt geflossen. Die Rechtsabteilung hat ihre Prüfung 
abgeschlossen. Die Auszahlung des Zuschuss in Höhe von 500 € ist nun möglich. Der OBR-
Vorsitzende wird den Verein anschreiben und die Entscheidung mitteilen.  
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6. Weststadtfest 2022 

Das Vorbereitungsteam Herr Wörenkamper und Frau Haacke stehen für Fragen und 
Anregen jederzeit zur Verfügung. Spenden sind bereits von den vergangenen Jahren noch 
vorhanden. Es wird am 25.06. dieses Jahres stattfinden. Plakate werden noch aufgehängt. 
Die Schirmherrschaft hat der Oberbürgermeister. Die Eröffnung wird der Stadtpräsident Herr 
Ehlers vornehmen. Es werden auch Stadtanzeigen geschaltet. 

7. Sonstiges 

a. Fachtagung Ortchornisten 
Keiner kann teilnehmen. 

b. Anfrage - Die Linke  
Der Bolzplatz in der Weststadt wird derzeit vom Wachschutz für Flüchtlingsunterkunft 
kontrolliert. Die Anfrage der Linken bezog sich darauf, ob dieser Platz weiterhin für alle 
nutzbar ist. Dies wurde geprüft und bestätigt. 

c. Gartenfreunde 
Die Gartenfreunde waren dankbar, dass jemand vom OBR vor Ort war.  

d. Einladung 
Am 8. 06. wird beim Kita Neubau in der Johannes-Brahms-Straße das erste Raummodul 
montiert. Hieran wird Thomas Munzert für den OBR teilnehmen. 

e. EKZ 
Bisher fehlten noch einige Gutachten. Somit könnten neue Sachen noch 
mitaufgenommen werden. Der Eigentümer möchte es größer. Die Herren Fuchser und 
Thiele sollen für die nächsten Sitzung eingeladen werden. Sie können über den 
derzeitigen Stand berichten und eventuelle Fragen erläutern bzw. erklären. Ein 
Baubeginn steht noch nicht fest. Herr Munzert hat bereits eine Präsentation gesehen. 
Diese wird er vorab an alle OBR-Mitglieder per E-Mail zukommen lassen. 

f. Neues Büro des OBR  
Derzeit befindet sich in den neuen Räumen das Impfzentrum. Sofern das Impfzentrum 
dort nicht mehr betrieben wird und der Mietvertrag abgelaufen ist, können wir unsere 
neuen OBR-Räume im Gebäude beziehen. Bis dahin werden wir weiterhin im Stadthaus 
tagen, da das alte Büro ungeeignet ist. 

g. Quartiersmanagement 
Herr Munzert nahm an der Sitzung der Stadtvertretung teil. Hier wurde nun auch dem 2 
Teil des Antrages des OBR zugestimmt.  

h. Anwohnerparken 
Der Wirtschaftsausschuss wird eine Beschlussvorlage zum Anwohnerparken einbringen. 
 

i     Herrn Feldmann von der AG Müll wird von Frau Haake unterstützt.  
       Weiterhin hat er eine Anfrage wegen Werbe Zettel an Autos und der damit 
zusammenhängenden Vermüllung gestellt. Hierzu hat Herr Munzert bei der Verwaltung 
angefragt. gestellt.  

            j 
Der Antrag Belebung der Plätze 430/2022 wird verlesen, sowie die Stellungnahme der 
Verwaltung. Die Vorlage wird vom OBR abgelehnt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 2 
Nein-Stimmen: 2 
Enthaltungen: 3 

k 
 
      Der Antrag Ostorfer See 445/2022 ist in Bearbeitung beim Fachdienst Umwelt. 

Das Städteentwicklungskonzept wird zur Kenntnisnahme erwähnt und sollte in der 
nächsten Sitzung abgestimmt werden.  
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Die nächste Sitzung wird am 16.06. 18 Uhr im Stadthaus stattfinden. Dann folgt die  
Sommerpause. Die Sitzung Ende August entfällt. Danach sollte die folgende Sitzung am  
15.09. lt. Plan sein. Diese wird auf  den 8.09. vorgezogen. 
 
POK Benecke Bericht kurz über eine durchgeführte Kontrolle auf Wunsch des ADFC an der 
Brücke Obotritenring. Alle Fahrradfahrer haben sich an die StVO gehalten. 

 

gez. Thomas Munzert gez. Virginia Woithe 

Vorsitzender Protokollführerin 


